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Einladung 

 
 

Bellwald Tourismus 
Generalversammlung 

 

Datum, Ort, Zeit  
  
02.02.2024 
 

Mehrzweckhalle Bellwald 
19.00 – 19.50 Uhr 

Verteiler 
 
 

 Teilnehmer Entschuldigt  Anwesend 

 
 

Vorstand: 
Herr Roger Holzer (RH, Präsident) 
Herr Marcel Paris (MP) 
Herr Gerold Ritz (GR) 
Herr Roger Geissberger (RG) 
Herr Roland Wirthner (RW) 
Herr Charly von Grünigen (CvG) 
Herr Hans Ritz (HR) 
 
Geschäftsführer (GF): 
Herr Claudio Della Bianca (CDB) 
 
Protokollführer: 
Frau Justine Stucky-Jost (JS) 

Siehe Anhang 1 16 Mitglieder 
Siehe Anhang 1 
 

 
 
 

 

Traktanden / Protokoll 
 

 
Traktanden 

 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler  
2. Protokoll der Generalversammlung vom 23. Januar 2023    
3. Geschäftsbericht: 

a. Jahresbericht 2022/2023       
b. Jahresrechnung 2022/2023        

4. Bericht der Revisionsstelle                   
5. Beschlussfassungen 

a. Genehmigung der Jahresrechnung per 31.10.2023 / Antrag: Zustimmung 
b. Verwendung des Jahresergebnisses / Antrag: Vortrag auf neue Rechnung 
c. Entlastung der Organe der Gesellschaft / Antrag: Zustimmung 

6. Budget 2023/2024 
7. Wahlen 

a. Wiederwahl Roger Holzer, Gewerbe / Antrag: Zustimmung 
b. Wiederwahl des Präsidenten Roger Holzer, Gewerbe / Antrag: Zustimmung 
c. Wahl der Revisionsstelle für 2023/2024 / Antrag: APROA AG, Fiesch 

8. Verschiedenes 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

1. Begrüssung 
Der Präsident Roger Holzer (RH) eröffnet die GV, begrüsst die Mitglieder und verliest die Traktanden. Er verliest die 
entschuldigten Mitglieder. 
Für das Protokoll wird Justine Stucky-Jost (JS) bestimmt und als Stimmenzähler wird Pamela Schwall (PS) gewählt. Die 
Einladung ist statutenkonform erfolgt und die Jahresrechnung ist bereits seit Mitte Dezember online und auf dem 
Tourismusbüro einsehbar. 
 

2. Protokoll der Generalversammlung vom 23. Januar 2023 
Das Protokoll ist im Geschäftsbericht enthalten und auf der Homepage aufgeschaltet. Ebenfalls konnte es im 
Tourismusbüro eingesehen werden. Wunschgemäss wird dies nicht vorgelesen und von der GV einstimmig genehmigt. 
 

3. Geschäftsbericht 
a. Wort des Präsidenten und Jahresbericht des Geschäftsführers 

 
Im vergangenen Geschäftsjahr gibt es für RH 3 Höhepunkte:  

 Die neue Destinationsstrategie, welche Bellwald neu präsentiert.  
 Die Wintersaison wurde mit der neuen 6er-Sesselbahn eröffnet.  
 Die Sommersaison wurde mit einem Besucherrekord beim IXS und einer enormen Steigerung der Bike- und 

Wanderfrequenzen während der ganzen Sommersaison abgeschlossen.  
 
Das persönliche Highlight von RH war das Wochenende vom 30. Juni bis zum 2. Juli 2023 mit der Eröffnung des neuen 
Biketrails und dem einheitlichen positiven Echo dazu. Der Trail Vast and Furios faszinierte Jung und Alt gleichermassen.  
RH erzählt vom Ausflug nach Oensingen, bei dem sich Bellwald über die Mitfinanzierung des Trails bedankt hat und für die 
Bürger- und Bürgerinnen Walliser Raclette und Wein bei einem festlichen Anlass serviert hat. 
 
Zum Schluss bedankt sich RH bei allen Gästen, Vereinsmitgliedern, Ein- und Zweitheimischen, der Gemeinde, seinen 
Kollegen im Vorstand und allen, die sich für die Belange von Bellwald Tourismus einsetzen. Ein besonderes Dankeschön 
richtet er an den Geschäftsführer Claudio und seinem Team von Bellwald Tourismus, für ihr tägliches Engagement und 
ausgezeichnete Arbeit - MERCI!  
 

RH übergibt das Wort an CDB 
CDB nennt wie zuvor RH ebenfalls die Höhepunkte des Geschäftsjahres. Die Eröffnung der 6er-Sesselbahn zu Beginn des 
Dezembers 2022 stellte einen Meilenstein dar.  
Er ergänzt, dass in der Sommersaison die Anzahl der Logiernächte in den Ferienwohnungen um rund 40% im Vergleich zum 
Vorjahr angestiegen sind und somit ein Plus von 2.3% über das gesamte Geschäftsjahr verzeichnet werden konnte.  
Ein weiteres Highlight im Sommer war die Eröffnung des „Vast & Furious“ Trails in der zweiten Sektion. Mit rund 1000 
Bikern beim Eröffnungsevent Riding High war dies ein unerwartet grosser Erfolg. 
Auch der 15. IXS Downhillcup brach mit über 400 Anmeldungen alle Rekorde. Die Besucherzahlen im Bikepark haben sich 
im Vergleich zum Spitzensommer 2021 beinahe verdreifacht.  
Die Zusage für den Enduro Worldcup und die Enduro WM 2024/2025 zusammen mit der Aletsch Arena unterstreicht die 
wachsende Bedeutung von Bellwald als Bike Destination und ist eine grosse Chance für ein kleines Bergdorf wie Bellwald. 
 
CDB präsentiert den im letzten Sommer gedrehten Sommer-Destinationsfilm von Robin Egli. 
 
Das Wochenprogramm mit den kostenlosen Angeboten wurde rege genutzt und kam bei den Gästen sehr gut an, sodass 
diese Strategie weiterhin ausgebaut wird. 
 
Die neue Destinationsstrategie sowie die Homepage wurden erfolgreich aufgenommen.  
„Endlich nur wir“ und Bellwald als Familienpark kommt bei den Einheimischen und Gästen positiv an. 
Nach Einführung der neuen Strategie folgen nun neue Massnahmen. In den nächsten 3-4 Jahren sind folgende Projekte 
geplant:  
 
1. Eine Erlebnis-Piste 
2. Winter-Erlebnisweg  
3. Zweit- und Heimisch Veranstaltungen 
4. Wasserplausch Bellwald  
5. Änderung der Schlittelpiste 
 
 
 
 
 



 

b. Jahresrechnung 
CDB präsentiert die Jahresrechnung. 
Er geht auf Abweichungen der Erfolgsrechnung im Bezug auf das Vorjahr und der Budgetierung ein. 
Der Raumaufwand war höher als budgetiert, da die Öl- und Stromkosten angestiegen sind. Der Unterhaltsaufwand ist rund 
CHF 10‘000.- höher ausgefallen, da z.B. beim Cinema aB ein neues System und eine neue Firewall installiert worden ist. 
Beim Verwaltungsaufwand sind rund CHF 10‘000.- Differenz durch das Konto sonstige Kosten. Dies ist immer schwierig zu 
budgetieren, in diesem Geschäftsjahr sind z.B. die Einkäufe für das Oensinger Fest über dieses Konto gelaufen. Beim 
Materialeinkauf gibt es einen starken Anstieg von fast CHF 7‘000.-, durch den Einkauf von Wein, welcher im Tourismusbüro 
wiederverkauft wird. Bei diverse Marketingaktivitäten wurde etwas mehr ausgegeben, als budgetiert. 
 
Auf der Ertragsseite wurde vor allem durch die grosse Präsenz beim iXS mehr Kurtaxen eingenommen. Auch bei den 
Kurtaxenpauschalen wurden rund CHF 7‘000.- Mehreinnahmen verbucht. Der Verkaufserlös ist durch den Wein gestiegen. 
 
So entsteht ein erfreulicher Gewinn von fast CHF 6‘000.-. 
 
Zur Bilanz:  Die Mittel haben sich ein wenig verringert, aufgrund des Corporate Design, welches über die nächsten Jahre 
ebenfalls abgeschrieben wird. CHF 5‘000.- Delkredere wurden abgeschrieben. Transitorische Aktiven sind etwas höher 
durch die Mutterschaftsentschädigung von Justine, die noch ausstehend ist. Beim Lagerbestand ist der Einkauf vom Wein, 
welches nun zu einem höheren Betrag führt. Beim Anlagevermögen gibt es weniger Abschreibungen, welches aus den 
Webcams resultiert. Bei den Finanzanlagen ist alles gleichgeblieben. Beim Fremdkapital, den transitorischen Passiven sind 
Rückstellungen der Lohnnebenkosten und der Beitrag zum Aletsch Kollektiv. Beim Eigenkapital ist der Gewinn von fast CHF 
6‘000.- hinzugekommen. 
 

4. Bericht der Revisionsstelle 
RH fragt die Versammlung, ob der Revisionsbericht der Aproa AG (Revisionsstelle) verlesen werden soll, was nicht 
gewünscht wird. Der Bericht wird im groben zusammengefasst. 
 

5. Beschlussfassungen 
a. Genehmigung der Jahresrechnung per 31.10.2023 / Antrag: Zustimmung 

RH stellt Antrag auf Genehmigung der Jahresrechnung. 
Die GV hat keine Einwände und genehmigt diese einstimmig.  
 

b. Verwendung des Jahresergebnisses / Antrag: Vortrag auf neue Rechnung 
RH stellt Antrag auf Verwendung des Jahresergebnis (Gewinn CHF 5‘989.98) Übertrag neue Rechnung: 
Die GV nimmt den Antrag einstimmig an.  
 

c. Entlastung der Organe der Gesellschaft / Antrag: Zustimmung 
RH stellt Antrag auf Entlastung der Organe. 
Die GV nimmt den Antrag einstimmig an. 
 

6. Budget 2023/24 
CDB präsentiert das Budget 2023/24. Hier wird ebenfalls nur auf Veränderungen eingegangen.  
Personalaufwand ist höher budgetiert, wegen der Teuerung. Raumaufwand ist durch die gestiegenen Nebenkosten höher 
budgetiert. Unterhalt ist durch die IT höher budgetiert, Beiträge ist durch die Mitgliedschaft im Aletsch Kollektiv höher. 
Beim Verkaufsmaterial wurde der Wein höher budgetiert. Prospekte wurde weniger budgetiert, da wir geringere 
Grafikarbeiten benötigen als in den letzten Jahren, aufgrund des neuen Corporate Designs. Bei der Gästeanimation gibt es 
die grösste Änderung, weil wir die Chance haben, den Enduro Worldcup und die Enduro WM in den Jahren 2024 und 2025 
zusammen mit der Aletsch Arena durchzuführen. Bei den Gästekartenleistungen gibt es eine Änderung, aufgrund der 
allgemeinen Teuerungen. Die Gelder wurden neu aufgeteilt und die Luftseilbahn Fürgangen-Bellwald ist in den 
Gästekarteleistungen nicht mehr enthalten.  
 
Es folgen keine Fragen, und die GV nimmt das Budget einstimmig an. 
 

7. Wahlen 
a. Wiederwahl Roger Holzer, Gewerbe / Antrag: Zustimmung 

Dem Antrag wird von der GV einstimmig stattgegeben 
b. Wiederwahl des Präsidenten Roger Holzer, Gewerbe / Antrag: Zustimmung 

Dem Antrag wird von der GV einstimmig stattgegeben 
c. Wahl der Revisionsstelle 

Der Vorstand schlägt erneut die APROA AG, Fiesch als Revisionsstelle vor. Die Wahl wird einstimmig angenommen.  
 



 

8. Verschiedenes 
RH verkündet, dass Claudio Bellwald Tourismus verlassen wird und in der Aletsch Arena das Produktmanagement 
übernehmen wird. Er dankt Claudio für die geleistete Arbeit in den letzten 5 Jahren. Die Nachfolge wird in den nächsten 
Tagen ausgeschrieben.  
RH übergibt den Anwesenden das Wort. 
Remo Michel von der Lärchenwald Lodge und dem Flow Sport bedankt sich beim Tourismusbüro, dass all seine Anliegen 
immer ein offenes Ohr finden. Er freut sich auch über die Zusammenarbeit mit der Aletsch Arena. Er hat lediglich die Frage, 
wie die Situation eines WC in Gassen in diesem Sommer geregelt wird.  
Jeanine Burgener meldet sich zu Wort. Sie bedankt sich zunächst von Seiten der Gemeinde für den Einsatz des 
Tourismusbüros, sowie den Leistungsträgern. Sie heisst die Zusammenarbeit mit der Aletsch Arena für sehr gut und freut 
sich, dass dies im gesamten Dorf positiven Anklang findet. 
Zur Frage von Remo erklärt sie, dass in der alten Station des Sessellifts ein öffentliches WC hat, welches diesen Sommer neu 
ausgeschildert wird. Ebenso werden Lösungen gemeinsam mit dem Restaurant Sport und des Outdoorparks gesucht.  
Marcel Paris bemerkt, dass in diesem Jahr alle Restaurants offen sind und die Situation eine andere sein wird als im letzten 
Sommer.  
 
Da keine weiteren Fragen sind, bedankt sich RH bei allen Anwesenden für die Teilnahme und schliesst die 
Generalversammlung. Anschliessend lädt er die Mitglieder zum Apéro ein. 
 

  
Bellwald, Februar 2024 
 
 
 

 
 

Präsident: Roger Holzer  Protokoll: Justine Stucky-Jost 
 


